

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis Dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif. Penelitian lapangan adalah melakukan penelitian secara langsung dilapangan untuk mendapatkan informasi atau data sebagai bahan untuk dikaji oleh peneliti.¹

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, penggunaan pendekatan ini agar dapat memperoleh pemahaman yang mendalam dari hasil data yang diperoleh dari lapangan. Metode pendekatan kualitatif dapat diartikan sebagai metode penelitian yang terarah pada realitas sosial sebagai sesuatu yang utuh, kompleks, dinamis, penuh makna. Penelitian dilakukan pada objek yang alamiah, obkjek alamiah adalah objek yang berkembang apa adanya, tidak dimanipulasi oleh peneliti. Teknik pengumpulan data dalam pendekatan kualitatif yaitu bersifat triangulasi, yaitu menggunakan berbagai teknik pengumpulan data secara gabungan. Analisis data yang dilakukan bersifat induktif berdasarkan fakta-fakta yang ada di lapangan dan kemudian dikonstruksikan menjadi hipotesis atau teori. Metode kualitatif digunakan untuk memperoleh data yang mendalam.² penelitian ini menghasilkan uraian deskriptif tentang suatu tema yang sedang diteliti. yaitu data yang diperoleh berupa pendapat, komentar, hasil wawancara dan hasil objek penelitian.

B. Setting penelitian

Peneliti mengambil lokasi penelitian di KSPPS “KUD Bahagia” Gembong, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kemahiran membaca kitab kuning sebagai dasar rekrutmen dan seleksi terhadap kinerja karyawan di KSPPS “KUD Bahagia” Gembong. Pemilihan lokasi dilatar belakangi oleh sedikitnya karyawan yang dimiliki oleh KSPPS “KUD Bahagia” Gembong.

C. Subjek penelitian

Subjek penelitian dalam pendekatan kualitatif mempunyai beberapa istilah seperti informan. Informan adalah orang yang

¹Ruslan Rosady, *Metode Penelitian Public Relations Dan Komunikasi*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004), 32

²Sugiono. *Metode Penelitian Manajemen*, (Bandung, ALFABETA, 2018). 38

bersedia memberikan informasi tentang suatu kelompok atau etitas tertentu.³

Dalam penelitian in subjek penelitian yang diambil adalah direktur dan karyawan KSPS “KUD Bahagia” Gembong.

D. Sumber Data

Dalam penelitian yang bersifat field research, data penelitian berupa data primer dan sekunder.

1. Jenis Sumber Data primer

Data primer adalah data asli yang dikumpulkan sendiri oleh peneliti untuk menjawab masalah penelitiannya secara khusus. Data primer berupa variasi-variasi persepsi bisa dari para responden atau pelanggan.⁴ Manfaat dari data primer adalah

- a) Data langsung berkaitan dengan keperluan penelitian, yaitu data yang dikumpulkan guna mencapai tujuan penelitian.
- b) Data yang diperoleh tidak kadaluarsa karena data primer diambil saat proses penelitian akan dilakukan.
- c) Data yang didapat dipegang sendiri oleh peneliti sehingga ia dapat menelaah dengan bahasanya sendiri.
- d) Peneliti mengetahui metode-metode yang dipakai, karena dia yang mengatur sejak pertama.⁵

Dalam penelitian ini data primer yang dibutuhkan di dapatkan dari hasil wawancara pada karyawan dan direktur di KSPPS “KUD Bahagia”.

2. Data skunder

Data skunder adalah data yang bersumber dari catatan yang ada pada perusahaan dan dari sumber lainnya yaitu dengan mengadakan studi kepustakaan dengan mempelajari buku-buku yang ada hubungannya dengan objek penelitian atau dapat dilakukan dengan menggunakan data dari Biro Pusat Statistik (BPS).⁶

³Afifuddin Dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*,(Bandung, Pustaka Setia 2012),88

⁴Danang Sunyoto, *Metodologi Penelitian Akutansi*, (Bandung,Refrika Aditama,2013),21.

⁵Marzuki, *Metodologi Riset*, (Yogyakarta: Ekonisia, 2005), 62.

⁶Danang Sunyoto, *Metodologi Penelitian Akutansi*,22.

E. Teknik pengumpulan data

Dalam penelitian menggunakan metode kualitatif, terdapat beberapa metode dalam pengumpulan datanya, yaitu.

1. Wawancara

Wawancara merupakan kegiatan untuk memperoleh informasi secara mendalam tentang sebuah isu atau tema yang diangkat dalam penelitian. Atau, keterangan yang telah diperoleh lewat teknik yang sebelumnya.⁷

Wawancara didalam penelitian ini merupakan kunci dari untuk memperoleh data, wawancara yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan sistem wawancara terpusat sehingga memudahkan peneliti untuk mendapatkan data dari narasumber. Karena peneliti memberikan kebebasan kepada narasumber untuk menjawab pertanyaan sesuai maksud mereka.

2. Observasi

Observasi adalah kegiatan untuk mendapatkan semua informasi yang dibutuhkan untuk menampilkan suatu gambaran peristiwa atau suatu kejadian untuk menjawab pertanyaan penelitian. Hasil dari obserasi dapat berupa aktivitas, kejadian, peristiwa, objek, kondisi atau suasana tertentu.⁸

Dari hasil observasi kita dapat memperoleh gambaran yang jelas tentang permasalahan yang terjadi dan mendapat petunjuk tentang cara memecahkan masalah secara sistematis.⁹

Metode ini adalah suatu cara untuk mengumpulkan data dengan cara mengamati objek secara langsung. Fokus peneliti adalah mengetahui bagaimana proses pelaksanaan rekrutmen dan seleksi yang dilakukan oleh KSPS “KUD Bahagia”.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode pengumpulan data, informasi yang sebagian besar didapat diperoleh dari surat, catatan harian, arsip foto, hasil rapat, jurnal kegiatan dan lain-lain.¹⁰

Metode pengumpulan data ini guna memperoleh dokumen tentang sejarah berdirinya KSPPS “KUD Bahagia” struktur organisai, jumlah karyawan, dll dan foto-foto dll. Yang berkaitan dengan proses perekrutan dan seleksi

⁷Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Bisnis Dan Ekonomi*, (Yogyakarta, Pustakabaru Perss,(2015). 31

⁸Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Bisnis Dan Ekonomi*, 32

⁹S. Nasution, *Metode Research (Penelitian Ilmiah)*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2003), 106.

¹⁰ Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Bisnis Dan Ekonomi*,32

F. Pengujian keabsahan data

Uji keabsahan data dalam penelitian kualitatif meliputi uji *credibility* (validitas interval), *transferability* (validitas eksternal), *dependability* (reabilitas), dan *confirmability* (objektivitas). Dalam penelitian ini penulis memberikan uji keabsahan data menggunakan uji kredibilitas sebagai berikut:¹¹

Uji kredibilitas atau kepercayaan terhadap data hasil penelitian kualitatif antara lain dilakukan dengan memperpanjang pengamatan, meningkatkan ketekunan dalam penelitian, dan triangulasi..

1. Perpanjang pengamatan

Kegiatan memperpanjang pengamatan akan dapat membentuk ikatan yang baik antara peneliti dengan narasumber sehingga tidak ada rasa canggung, terbuka dan saling mempercayai antara peneliti dan narasumber.

Karena kedekatan yang terjalin baik jika peneliti melakukan wawancara maka informasi yang didapatkan tidak ada yang disembunyikan. Waktu yang dibutuhkan peneliti untuk melakukan memperpanjang pengamatan ini tergantung pada seberapa dalam ia melakukan penelitian di tempat tersebut.

2. Meningkatkan ketekunan

Meningkatkan ketekunan berarti melakukan pengamatan lebih cermat dan berkesinambungan. Dengan cara tersebut maka data dan urutan peristiwa akan dapat direkam secara pasti dan sistematis.

Dalam hal ini peneliti akan memberikan deskripsi tentang data yang telah diperoleh selama melakukan wawancara dan melakukan pengecekan secara apakah data yang diperoleh ini akurat atau tidak. Sebagai bekalnya adalah peneliti membaca berbagai referensi buku maupun hasil penelitian atau dokumentasi-dokumentasi yang terkait dengan temuan yang diteliti.

3. Triangulasi

Triangulasi berarti pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan berbagai waktu. Triangulasi sumber untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber. Data tersebut bisa diperoleh dengan wawancara maupun

¹¹ Sugiono. *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung, ALFABETA, 2017). 185

observasi. Triangulasi waktu, yaitu waktu pengumpulan data bisa dilakukan pagi, siang dan sore hari.

G. Teknik analisis data

Analisis data merupakan kegiatan untuk mengatur, mengurutkan, mengelompokkan, memberi kode atau tanda dan mengkatagorikannya, sehingga diperoleh suatu temuan berdasarkan fokus atau masalah yang ingin dijawab. Analisis data merupakan bagian yang terpenting bagi sebuah penelitian kualitatif karena tidak ada pedoman yang baku, tidak berproses secara linier, dan tidak ada aturan-aturan yang sistematis. Analisis data dapat berlangsung pada saat proses pengumpulan data dengan alur sebagai berikut.¹²

1. Reduksi data

Data yang diperoleh ditulis dalam bentuk laporan atau data yang terperinci. Laporan yang disusun berdasarkan data yang diperoleh direduksi, dirangkum, dipilih hal yang pokok, dan difokuskan pada hal-hal yang penting.

2. Penyajian data

Data yang diperoleh dikategorisasikan menurut pokok permasalahan dan dibuat dalam bentuk matriks sehingga memudahkan peneliti untuk melihat pola-pola hubungan satu data dengan data lainnya.

3. Penyimpulan dan verifikasi

Kegiatan penyimpulan merupakan langkah lebih lanjut dari kegiatan reduksi dan penyajian data. Data yang sudah direduksi dan disajikan secara sistematis akan disimpulkan sementara. Kesimpulan yang diperoleh pada tahap awal biasanya kurang jelas, tetapi pada tahap-tahap selanjutnya akan semakin tegas dan memiliki dasar yang kuat.

¹²Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Bisnis Dan Ekonomi*. 33